

SOL DE ESPERANZA

Cuando pienso en Urabá recuerdo la figura mitológica del fénix, aquella ave que revive entre las cenizas como un símbolo de lucha, capaz de hacer renacer la esperanza, la fuerza creadora que mantiene la energía constante, o como dice una canción...

“Un nuevo sol ilumina el día y sobre la piel se siente el calor
que hace que un hombre humedezca el campo con cada gota de su sudor
así es la tierra que me dió vida y así es lo bello de mi región
te hablo de una tierra prometida que llevo siempre en el corazón
amanece y hay un motivo para salir a trabajar
le doy un beso a mi familia y un nuevo sueño voy a sembrar
toda mi Urabá está cubierta de un producto de exportación
que hace que el nombre de Colombia se escuche fuerte
en otra nación”

Esta bella letra me hace olvidar por un instante de la rudeza del conflicto, enardece mi corazón y mi conciencia con el sueño de construir una mejor Urabá, porque a pesar de las dificultades, amamos esta tierra y seguiremos trabajando arduamente por ella.

Nuestra universidad fue una de las primeras en llegar al territorio. En medio de las dificultades creímos en el desarrollo de esta zona y seguimos creyendo en ella. Apostamos a la dignidad con sentido crítico y nos hemos pronunciado frente a los hechos de violencia manteniéndonos neutrales, pero

siempre del lado de la verdad y de los más necesitados. Hemos acompañado los procesos académicos de la región y somos modestamente una universidad en la cual asumimos nuestra labor con responsabilidad.

Hoy aprovecho este medio para resaltar la labor de las empresas bananeras que, como nosotros, le apuestan a la formación de su personal y sus familias. Es motivante escuchar obreros hablar de relaciones humanas, comercio justo, liderazgo, desarrollo integral a escala humana, trabajo comunitario, personas que con su ejemplo dignifican su profesión, que se esfuerzan en sacar a su familia adelante, que nos han confiado sus hijos para formarlos como profesionales con conciencia crítica, ética y social; con el fin de contribuir al desarrollo integral de la sociedad.

Esta editorial es dedicada a todos nuestros estudiantes y empleados, pero sobre todo a los trabajadores bananeros y sus familias porque desde la luz del talante y los valores amigonianos, seguiremos contribuyendo a la construcción de una mejor Urabá, la tierra que todos queremos. Porque somos conscientes que desde sus manos se continúa labrando el **sol de esperanza**.

Edwar Emilio Restrepo Gallego

Docente de la Universidad Católica Luis Amigó.
Centro Regional Apartadó.

PANEL NUEVOS ELEMENTOS PARA LA COMPRENSIÓN DEL POSCONFLICTO

En el mes de junio se llevó a cabo el **Panel Nuevos Elementos Desde La Intervención Socio-Educativa Y Jurídica Para La Comprensión Del Postconflicto**. Su objetivo fue contribuir a la reflexión y formación continua de los profesionales sobre nuevos elementos que les permita una mejor intervención social, educativa y jurídica para la comprensión del postconflicto.

La Funlam y la Fundación Educativa Isaías Duarte Cancino se aliaron para llevar a cabo este evento, al cual asistieron alrededor de **200 profesionales de diferentes áreas sociales y humanas**.

El panel se desarrolló con 3 ponencias. La primera, **Estrategias Para La Intervención Educativa En Contexto De Postconflicto**, dirigida por **Ángela Restrepo Jaramillo**, magíster en Educación y Desarrollo Humano, especialista en Educación, licenciada en Educación Preescolar y coordinadora de posgrados de educación de la Universidad Católica Luis Amigó.

“Hay que continuar haciendo procesos de formación para poder aportar a la transformación social. Necesitamos formarnos más, los maestros, directivos docentes y todos los actores que gestionamos procesos educativos, porque a veces pensamos en el posconflicto allá afuera y no lo hemos pensado en la escuela, no hemos pensado los escenarios educativos en los que estoy y, sobre todo, lo más grave, no me he pensado. Necesitamos líderes de la gestión del conflicto en todos los escenarios educativos”, así lo afirma **Ángela Restrepo**.

Por otro parte, **Luz Amparo Granada de Espinal**, magíster en Derecho Procesal Contemporáneo, especialista en Docencia, abogada y coordinadora de posgrados de derecho de la Funlam, trató el tema **Lo Socio Jurídico En La Realidad Del Postconflicto**.

“Somos democracia participativa, pero todavía no nos hemos acercado lo suficiente al derecho porque sentimos que el derecho no es para

nosotros, pero el derecho es para todos. Por eso mi invitación hoy es a que todos nos intereseamos por el derecho, vivamos el derecho, pensemos en el derecho. Es mirar el derecho dentro de nuestros acuerdos diarios para crear consensos, porque el derecho es eso, consensos sociales, por eso se habla de lo sociopolítico. La intención es crear una conciencia distinta frente al derecho y que seamos parte del derecho”, este es el mensaje de **Luz Amparo Granada**.

Por último, la magíster en Psicología, psicóloga con experiencia y formación en el área de Psicología Social y coordinadora de posgrados de la Universidad Católica Luis Amigó, **Ángela Maritza Lopera Jaramillo** habló sobre **La Intervención Social En El Contexto Del Postconflicto**.

Para la **coordinadora de posgrados**, “hay que pensar en el acompañamiento, en cómo involucrarnos con los otros en los procesos, en cómo ser acompañantes cuando el otro lo requiere. Hay que conocer y comprender el contexto del otro, entender su realidad para hacer un acompañamiento sicosocial colectivo. Hay que saber escuchar, hay que permitir los sentires, hay que tener una posición horizontal, porque nosotros somos el apoyo de esas situaciones para encontrar soluciones”.



Ángela Lopera, Javier Sánchez (Director ejecutivo de la Fundación Isaías Duarte Cancino), Luz Amparo Granada, Maryory Barrera (Directora del Centro Regional Apartadó de la Funlam) y Ángela Restrepo Jaramillo.

LA FUNLAM EN PROCESO DE RENOVACIÓN

Pensando en los diferentes cambios que se vienen para la **Funlam** en esta nueva etapa como Universidad, se invitó a la comunidad universitaria a participar del **Taller Renovación de Marca**.

El propósito de esta actividad es conocer el sentir de la comunidad universitaria hacia la universidad para seguir en el proceso de crecimiento y fortalecimiento de sus diferentes áreas.



Hubo participación de profesores, alumnos, egresados y parte del personal administrativo de la Universidad Católica.

Las actividades se realizaron por equipos con el fin de ir dando respuesta a un conjunto de matrices específicas.



Esteban Mejía es el director de la empresa encargada de la **renovación de identidad de marca de la Funlam**, y nos contó que “toda esta información que se va a consolidar como resultado de estos talleres, va a servir para iniciar con un proceso de conceptualización creativa de lo que va a ser

la nueva identidad de marca de la Luis Amigó, por eso es fundamental que participe toda la comunidad universitaria”.



NOTAS AMIGONIANAS

Estudiante, Recuerda:

- La **reliquidación de factura** para asociar el crédito ICETEX va del **12 al 16 de julio de 2017**
- Hasta el **miércoles 19 de julio de 2017** estará habilitado el proceso de matrícula hasta las 12:00 m para **matrícula ordinaria**.
- Del **jueves 20 de julio al lunes 24 de julio de 2017** empieza la **matrícula extemporánea** con **6% de recargo**.
- Del **martes 25 de julio al miércoles 26 de julio de 2017** empieza la **matrícula extemporánea** con **10% de recargo**.

PRUEBAS SABER PRO

El domingo 29 de octubre será la aplicación de las pruebas SABER PRO para todos aquellos estudiantes que aspiren a graduarse antes del mes de noviembre del año 2018.

El procedimiento que debe seguir el estudiante es:

- Ingresar al [Sistema Académico](#) y **generar el documento de pago** de dichas pruebas entre el **viernes 23 de junio y el martes 1 de agosto de 2017**.
- Fecha límite de pago, **miércoles 2 de agosto de 2017**.

Una vez finalizada la fecha límite de pago, la Funlam debe realizar la inscripción inicial y el pago colectivo ante el ICFES de todos los estudiantes que pagaron la prueba.

- **En la inscripción se debe notificar el correo electrónico del estudiante.** Este dato será la última dirección electrónica reportada por el estudiante en el Sistema Académico. (El estudiante debe actualizar su dirección de correo por una que utilice actualmente).
- El ICFES valida los inscritos y sus respectivos pagos, si no encuentra inconsistencia, **envía un mensaje al correo electrónico** reportado por la Funlam, con la información del **usuario y contraseña** para que cada inscrito, de manera personal e individual ingrese a la página www.icfesinteractivo.gov.co, antes del **viernes 18 de agosto**, a **diligenciar el registro para la presentación de las Pruebas**.

La **fecha límite de registro ordinario** del estudiante en la página del ICFES es **viernes 18 de agosto**.

El ICFES no acepta inscripciones individuales, por lo que la Institución no se hace responsable del registro de aquellos estudiantes que al 2 de agosto no hayan hecho el proceso a través del Sistema Académico de la Funlam.

Para mayor información ingresa a http://www.funlam.edu.co/modules/registro_academico/item.php?itemid=96

INDUCCIONES FUNLAM

El martes 25, miércoles 26 y jueves 27 de julio de 2017 se llevará a cabo las inducciones de los estudiantes nuevos del **Centro Regional Apartadó**, en el aula **B2- 101**.

Estos son los horarios:

- **Administración de empresas** de 6:30 p.m. a 9:30 p.m.
- **Ingeniería de sistemas** de 2:00 p.m. a 6:00 p.m.
- **Psicología** de 8:00 a.m. a 12:00 m.

¡Bienvenidos a la Funlam!

RESPONSABLE:

Maryory Barrera Becerra, Directora Regional.
Jhon Fredys Hurtado, Auxiliar de biblioteca y
Karen Arias, Practicante de comunicaciones.
Apartadó, Urb. La Navarra, Calle 74 No. 97 - 95.
Teléfono 8281103 - 8284868 - 311 772 53 25
apartado@funlam.edu.co
Vigilada Mineducación